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Netzwerke für Leichte Sprache

capito-Netzwerk:

• Qualitätsstandard

• Gütezeichen: für LL-Texte

Netzwerk Leichte Sprache:
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Netzwerk Leichte Sprache:

• gemeinsame Standards 

E-T-R (Easy-to-Read) - Network:

• Kriterien: für gemeinsame "Leichte Sprache"



Zielgruppen

• Personen mit Lernschwierigkeiten

• Personen mit funktionalem Analphabetismus

• Personen mit geringer Schulbildung
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• Personen mit geringer Schulbildung

• Personen mit geringen Deutschkenntnissen

• Seniorinnen und Senioren



Alltagsbeispiel

„Unter der Voraussetzung, das die

Versicherungssumme nach der im Punkt 1.3.1

bzw. 1.3.2 beschriebenen Berechnungsgrundlage

ermittelt wurde und dass die
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Wertanpassungsvereinbarung laut Punkt 1.3

aufrecht ist, finden die Bestimmungen betreffend

Unterversicherung laut Artikel 8 der ABH und

Artikel 8, Punkt 2 der ABS keine Anwendung.“



capito Qualitätsstandard

Barrierefreie Information erfordert:

• Lesbarkeit der Informationen

• Verständlichkeit der Informationen
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• Zugänglichkeit der Informationen



Kriterien für Lesbarkeit

Barrierefreie Information: 3. Zugänglichkeitsstufe

• Schriftart: Arial

• Schriftgröße: mindestens 14 Punkt

• Schrift Format
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• Schrift Format

• Textteile-Zusammenhang

• Schriftbild-Kontrast

• Hintergrundgrafiken

• Textgliederung



Kriterien für Verständlichkeit

Barrierefreie Information: 3. Zugänglichkeitsstufe

• Textinhalt
• Unklarheiten
• Fremdwörter und Fachbegriffe
• Querverweise
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• Querverweise
• Zeit-Formen
• Möglichkeitsform und direkte Rede
• Satzbau
• Zeitenfolge mit „nachdem“ und „bevor“
• Sätze mit „um…zu“
• Initialen und Abkürzungen



Kriterien für Nutzbarkeit

Barrierefreie Information: 3. Zugänglichkeitsstufe

• Formate

• Materiealien 
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• Bindungen und Faltungen



NutzerInnen Perspektive

Positive Aspekte der Leichten Sprache:

• Schriftart, Größe, Ausrichtung

• keine:  Worttrennungen, Seitenwechsel

• Kontrastreiches Schriftbild

• Zwischenüberschriften

www.innovia.at

• Zwischenüberschriften

• Hervorhebung von wichtigen Textstellen

• kurze Zeilen

• Erklärung: Fachbegriffe, Abkürzungen

• keine Tabellen

• viele Bilder und Symbole



NutzerInnen Perspektive

Negative Aspekte der Leichten Sprache:

• Doppelter Zeilenabstand

• Wiederholung von Inhalten
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• Wiederholung von Inhalten

• viele Seiten

• viele Bilder und Symbole



Kontakt

innovia - Service & Beratung zur Chancengleichheit
gem. GmbH

Christiane Zimmer - Ausbilderin
Service zur Barrierefreiheit
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Service zur Barrierefreiheit
Rennweg 7a
6020 Innsbruck
Tel.: +43 676 843 843 50
E-Mail: christiane.zimmer@innovia.at
Internet: www.innovia.at



Vielen Dank
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Vielen Dank

für Ihre Aufmerksamkeit


